

## **Gerhard Spannmacher mit Bürgermedaille ausgezeichnet**

Gerhard Spannmacher aus Schaufling ist der neunte Träger der Bürgermedaille. Die Auszeichnung erhielt er durch einstimmigen Beschluss des Gemeinderates für sein großes ehrenamtliches Engagement, vor allem für die Feuerwehr.

Am Festakt im Pfarrsaal im Herbst 2013 nahmen auch Pfarrer Philipp Höppler, Pfarrer a.D. Josef Wenig, die Gemeinderäte, Ehrenbürger Ferdinand Schuster sen., die Bürgermedaillenträger Hans Nothaft, Albert Schaupp, Alois Tannerbauer und Sigurd Wagner sowie eine Reihe von Vereinsvorsitzenden teil.

In der **Laudatio schilderte Bürgermeister Hermann Hackl** den Einsatz des Geehrten für die Allgemeinheit. Seit 1976 Mitglied der Feuerwehr Schaufling übernahm Gerhard Spannmacher frühzeitig Verantwortung als Leiter der Jugendarbeit. Im März 1996 wurde er zum ersten Kommandanten gewählt. Seine Amtszeit läuft Ende Januar 2014 ab. Für eine Wiederwahl stehe er nicht mehr zur Verfügung.

Wahrscheinlich gab und gibt es im Leben von Gerhard Spannmacher drei Schwerpunkte - Familie, Beruf und Feuerwehr. Die Reihenfolge wolle er nicht bewerten, stellte der Gemeindechef fest. Er hoffe nur, dass die Familie nicht arg zu kurz gekommen ist. Seine größten und schwierigsten Einsätze könne er nur selbst beurteilen.

- Dabei war sicherlich der Großbrand im Anwesen Mühlbauer (Ensmannsberg), bei dem über 150 Feuerwehrleute im Einsatz waren und bei dem 130 Kälber und Kühe vor dem Feuertod bewahrt werden konnten.
- Zu den großen Einsätzen gehört auch die Schneekatastrophe 2006, bei der die Feuerwehr 5 000 Stunden im Einsatz war.
- Bei Hochwasserkatastrophe 2013 haben die Schauflinger Feuerwehrleute an 16 Tagen 1.700 Stunden gearbeitet.
- Höhepunkt seiner Kommandantentätigkeit waren das 125jährige Gründungsfest (2000), die Beschaffung eines Mehrzweckfahrzeuges (2002) und eines gebrauchten Tanklöschfahrzeuges (2009) sowie Anbau und Ausbau des Feuerwehrgerätehauses (2005).
- Die Feuerwehrhauserweiterung hat Gerhard Spannmacher durch die unentgeltliche Bereitstellung eines Grundstückes erst möglich gemacht. Eine gute Ausrüstung, eine vernünftige Unterkunft sowie eine gute Ausbildung lag Gerhard Spannmacher immer am Herzen. Mit seinem Sachverstand konnte er Bürgermeister und Gemeinderat immer wieder überzeugen, die notwendigen Mittel bereit zu stellen.

Für seine langjährige, ehrenamtliche Tätigkeit im Feuerlöschwesen hat Gerhard Spannmacher bereits mehrere Auszeichnungen erhalten, 1996 das Dienstabzeichen für 20jährige aktive Feuerwehrzeit, 2000 das Feuerwehrehrenzeichen in Silber des Freistaates für 25 Jahre Dienstzeit und 2012 das Ehrenzeichen in Silber der Kreisbrandinspektion. Eine Auszeichnung der Gemeinde erfolgte 2005 für langjährige Tätigkeit als Kassier und Schriftführer des KSV. Von 1996 bis 2002 war Gerhard Spannmacher Mitglied des Gemeinderates und hat sich dort für die Interessen von Gemeinde und Feuerwehr eingesetzt.

Ein sichtlich gerührter Gerhard Spannmacher dankte der Gemeinde für die Auszeichnung und seiner Familie für die Unterstützung.